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EXTRAIT du compte-rendu de la réunion du conseil municipal 

du jeudi 24 septembre 2020 

Convocation du 17/09/2020 

 

Présents : Jean-Noël BLANC, Sonia BRETON, Sandrine CHAUVEL, Claire DANJEAN, Natacha GRAPPE-ROLLAND, Gérard 

JANODET, Colette LOMBARD, Christian MOREL, Dominique PERRIN, Olivier PERRIN, Bénédicte PITHIOUX, Thibaut 

REVELUT, David VULIN 

 

Excusés :  Claude GRENIER, Pierre VIALAIT 

 

 

 

 

 

Sous la présidence de Gérard JANODET, maire 

 

 

 

 

En première partie, le Maire a accueilli Monique WIEL, maire de Val-Revermont et vice-présidente de la CA3B 

en charge de la compétence territoriale et Stéphane BARELLE, responsable du pôle territorial Bresse-

Revermont. 

Le but de cette rencontre : mieux faire connaître la CA3B, ses moyens et ses services. 

 

 

Second temps : la réunion du conseil municipal 

 

Après lecture du compte-rendu de la séance précédente du jeudi 27 août 2020, celui-ci est approuvé à 

l’unanimité. 

 

 

POMPIERS 

 

Extension de la caserne :  

Point sur les réserves SODIMAV : Le problème de fermeture de la porte n’est toujours pas résolu.  

 

Travaux PONCET de Coligny sur la toiture du bâtiment à usage de garage  

Travaux à réaliser dès que les températures seront moins caniculaires. 

 

Inauguration des locaux : ANNULEE et REPORTEE à une date non définie, le Département étant placé en zone 

rouge (COVID19). 

 

Changement de chaudière à l’école 

 

Subvention DETR : Le dossier pour la DETR a été déposé début septembre. Après un 1er examen par les 

services compétents, le dossier est éligible, ce qui ne vaut pas pour autant accord de subvention. 

 

Rencontre en mairie de M. CHANAS d’ALEC01 mardi 22/09 en mairie : présentation du suivi énergétique 

2019. 

 

Subvention régionale : finaliser avec l’ensemble des intervenants avant dépôt du dossier. 

 

Conseil en Economie Partagée – Evaluation de la qualité de l’air pour les établissements recevant des 

enfants : Intervention de Simon CHANAS DU 22/09/2020 en mairie. 

Cette prestation est prise en charge par CA3B dans le cadre du conseil en économie partagée. 

Des capteurs seront à poser en mairie et à la salle des associations. 

 

Conseil en Economie Partagée – Bilan annuel : réunion mardi 29/09 à 18h à Ceyzériat. 

Colette LOMBARD sera présente. 
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Bâtiments communaux : SIEA/CertiNeregy – Opération ISOL’01 

Rappel : Opération d’isolation des combles perdues dans les bâtiments communaux  

Salle des fêtes : 190 m² 

Ancienne école des filles (sur logements, bibliothèque et salle des associations) : 190 m² 

Ecole publique : 147 m² (sur les 2 salles de classe dans le prolongement de la cantine)  

 

Montant de la dépense totale :                          8 527.85 € TTC 

Prime Certificats d’Economie d’Energie (CEE) :   4 524.01 € 

Net à payer par la commune :   4 003.84 € 

 

Les travaux à réaliser par les employés communaux avant intervention de l’entreprise Martinez :  

- Cheminement dans le grenier de l’école 

- Confection d’une cloison au milieu du grenier avec pose d’un plancher sur la 1ère partie (sur la salle des 

associations)  

- Cheminement dans le grenier de la salle des fêtes en cours de finalisation 

- Fabrication et pose d’une cloison avec trappe pour limiter l’accès aux combles au-dessus des classes de 

l’école. 

 

La réalisation de ces travaux a révélé : 

- Que la VMC à l’école est à changer.  

- Que le chauffe-eau (200 L) au grenier de la salle des fêtes devait être changé : devis 1 090 € TTC y 

compris les fournitures liées à son changement d’emplacement au grenier (rapprochement près de la 

porte d’entrée).  

L’ensemble de ces travaux sera réalisé par les employés communaux. 

 

Intervention de l’entreprise Martinez isolation de Pont d’Ain le mercredi 7 octobre 2020 : travaux prévus 

principalement sur la matinée. 

 

Travaux départementaux de voirie 

Sur le pont du Sevron au bas du centre bourg : du 21/09 au 2/10/2020 – circulation sur chaussée rétrécie. 

 

Sur le pont du Sevron sur la RD56 entre Cormoz et Beaupont (à hauteur hameaux du Gruat et Grange 

Vagnot) : La circulation sera interdite du 5/10 au 6/11/2020. Au-delà de la déviation mise en place par le 

Conseil Départemental, il conviendra de prendre un arrêté municipal afin de protéger les voies communales 

« route du Souget » et « route de Bévey » en instaurant une limitation de tonnage à 3.5 T (en excluant les 

approvisionnements aux agriculteurs, les transports scolaires, les services de sécurité et d’incendie, la 

collecte des ordures ménagères). 

Le trafic des véhicules sera intensifié dans la traversée du centre-bourg : Jean-Noël Blanc, adjoint 

responsable de la voirie, réalisera un état des lieux contradictoire avant et après travaux avec les services 

départementaux. 

Un état des lieux devra être réalisé également « route du Souget ». 

 

 

Décision modificative n° 2020-02 - Délibération DEL2020924002 

 

Libellés Diminution de 

crédits 

Augmentation 

de crédits 

21311-222 Aménagement bâtiments communaux 3 649.00  

DI – 21538 Couverture incendie/poteaux  2 410.00 

DI – 10226 Taxe d’aménagement caserne pompiers   1 239.00 

Totaux 3 649.00 3 649.00 

 

Annulation d’une subvention inscrite au Budget 2020 - Délibération DEL2020924003 

Le maire rappelle que le conseil municipal a reconduit le versement d’une subvention de 30 € à l’Union 

départementale des anciens combattants, organisatrice de visites aux adolescents au site historique de 

l’ancien camp de concentration à Struthof en Alsace (baraques du crématoire, bunker). Cette association est 

en sommeil, les membres étant vieillissants. 

L’Assemblée annule le versement de cette subvention. 
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RPI Beaupont-Domsure : Visite des écoles du lundi 14/09/2020 

Site de Domsure puis Beaupont 

En présence de  

Domsure : Patrick VACLE, Maire, et Mathilde FERRIER, adjointe 

Beaupont : Gérard JANODET, Maire, et Claire DANJEAN, adjointe 

 

Nombre total d’élèves au RPI : 113 répartis comme suit 

Dont 3 enfants de la maison de l’enfance de Saint-Nizier-le-Bouchoux 

 

Domsure : 49 

Anne-Sophie BRUNET : 25 (13 PS ; 11 MS) 

Monique DILHALAOUA : 24 (12 GS ; 12 CP) 

Beaupont : 64 

Laurianne MALINAS : 22 (13 CE1 ; 9 CE2) 

Alexandra ROBERT : 23 (11 CE2 ; 12 CM1) 

Cécile FERLET : 19 CM2 

 

Garderie périscolaire Les P’tits BeauDoms – Reprise des salariés par la commune de Domsure  

Claire DANJEAN, adjoint responsable des affaires scolaires et périscolaires, relate les réunions qui se sont 

enchainées pour avancer sur le dossier : conservation d’une structure associative, reprise des salariés par la 

commune de Domsure afin de « soulager » la gestion associative (la charge salariale étant reversée à la 

commune dans un second temps). 

 

Licence bureau de tabacs – 

Le maire rappelle l’avis favorable du conseil municipal à l’achat d’une licence tabac au nom de la commune ; 

celle-ci serait mise à disposition de l’épicerie et apporterait ainsi une plus-value à l’activité de ce commerce. 

Ce serait un service supplémentaire non négligeable à la population. 

 

Installations classées - SAS du Solnan à Domsure (ferme ROBIN) : Consultation du public concernant la mise 

en service d’un stockage de digestat au « 1125B route de la Richardière » - Délibération DEL2020924004 

Le dossier est mis à disposition du public en mairie de Domsure pendant 4 semaines, soit du 7/09/2020 au 

2/10/2020. Il est également consultable sur le site internet de la Préfecture. 

 

Le maire commente le dossier de consultation. L’usine de méthanisation est en service depuis juin 2020. Il 

rappelle le principe de la méthanisation et de ses résidus sous forme de digestat. Les principales données 

(volumes, normes environnementales, plan d’épandage…) sont explicitées.  

Si aucune structure (exploitations agricoles) de la commune de Beaupont n’adhère à la convention 

d’épandage contractualisée avec la SAS du Solnan, la commune est cependant concernée dans le cadre du 

plan d’épandage. La liste des parcelles concernées est présentée au conseil municipal. 

 

Après discussion, le conseil municipal, à l’unanimité : 

 

- EMET un avis favorable avec les réserves suivantes : 

. Demande que toutes les mesures soient engagées par l‘entreprise en matière de sécurité, de bruit et 

d’odeurs dans le cadre de son charroi des digestats à destination des parcelles d’épandage sur le territoire 

de la commune de Beaupont et celles prévues dans le dit plan ; 

. Qu’une veille particulière soit réalisée sur l’épandage des digestats (par rampes d’épandage/pendillards) 

respectant ainsi les normes environnementales en vigueur entre autres à proximité des cours d’eau ; 

. Que la SAS DU SOLNAN informe la commune de Beaupont de toutes évolutions et modifications de son plan 

d’épandage sur le territoire communal.  

- PRECISE que la parcelle cadastrée ZN n° 115 « Pré de la Platte » figure dans la liste des parcelles incluses 

dans le plan d’épandage. Or cette parcelle, propriété de Mesdames Christelle et Stéphanie GIRARD, est 

exploitée par M. Didier PERRIN, agriculteur à Beaupont. Cette parcelle est à retirer de la liste de la carte 

d’épandage. 

 

CA3B – Désignation des membres de la commission locale d’évaluation des charges transférées (CLECT) - 

Délibération DEL2020924005 

Suite aux élections municipales, il convient de renouveler les membres siégeant à la CLECT. 
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Rappel : 

Suite à fusion des 7 intercommunalités, la Communauté d'Agglomération du Bassin de Bourg-en-Bresse a 

été créée au I er janvier 201 7. 

Des compétences ont été transférées à l’Agglo et de facto les dépenses comme les recettes. 

 

Une Commission Locale d'Evaluation des Charges Transférées (CLECT), composée d’élus du territoire, est 

chargée d'évaluer les conséquences financières des transferts de compétence entre l’Agglo et leurs 

communes membres. Les attributions de compensation versées par CA3B aux communes permettent de 

maintenir les équilibres budgétaires des communes membres et de leur EPCI (établissement public de 

coopération intercommunale) C’est une dépense obligatoire pour l’Agglo. 

 

Pour rappel, les attributions de compensation provisoires 2020 versées à CA3B à la commune s’élèvent à 

104 368 € 

Elles se composent de : 

- la part départementale de la taxe d’habitation versée à CA3B 

- la Cotisation Foncière des Entreprises (ex. taxe professionnelle) versée à CA3B 

- la cotisation sur la valeur ajoutée des entreprises (CVAE) versée à CA3B 

- des allocations compensatrices liées à la Taxe professionnelle/CFE 

- la part salaire de la Dotation Globale de Fonctionnement (DGF) 

- du fonds de solidarité aux communes de moins de 1 000 hbts : 3 711 € (Dotation de 100 000 € 

répartis sur les 40 communes intéressées au prorata du potentiel fiscal, du poids des 

impôts/habitants, etc). Délibération du 1er juillet 2019. 

 

Diminuée : 

- de la convention de partage (30/70) de la taxe professionnelle/CFE de la ZA du Biolay à 

Beaupont, 

des charges transférées du syndicat Sevron Solnan à l’Agglo au 1er janvier 2018 : la fiscalité 

liée à GEMAPI ((Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention contre les Inondations). 

- des charges transférées de la compétence SDIS au 1/01/2019 (contribution communale et 

allocation de vétérance) 

 

En 2020, le conseil communautaire du 27/07/2020 a délibéré sur la composition de la CLECT en prévoyant 

que chaque commune ait un représentant titulaire et un suppléant.  

- Titulaire : Jean-Noël BLANC 

- Suppléant : Sonia BRETON 

 

Beaupont Infos : Claire DANJEAN relate la réunion du jeudi 17/09 à 20 heures : thèmes à aborder, articles à 

rédiger, devis à demander… 

Echéancier : bon à tirer avant Noël, distribution en janvier 2021 (aux alentours du 15/01). 

Prochaine réunion jeudi 8/10 à 20 h en mairie. 

 

Voirie : Rapporteur Jean-Noël BLANC 

- Travaux RD1 suite reprise des enrobés : le conseil départemental va procéder à la pose de peinture des 

passages piétons à hauteur du Clos du Lavoir et du lotissement du Petit Carré (Ain Habitat). La date 

n’est pas connue à ce jour. 

- Budget 2020 CA3B –  

Crédits affectés et non utilisés 3 850 € 

Julien MICHEL, technicien CA3B, va chiffrer 2 programmes complémentaires : une bande à proximité des 

pavillonnaires Ain Habitat et sol qui reçoit les points d’apport volontaire du Biolay. 

- Etude de viabilisation terrain communal à côté du local technique « route du Souget » 

Devis réceptionné pour SOGEDO ; En cours pour ENEDIS. Assainissement : la demande sera à formuler à 

l’Agglo qui détient cette compétence. 

 

Bâtiments communaux – Local commercial 15 Place publique (ancienne agence du Crédit Agricole) 

Colette LOMBARD informe l’Assemblée de la demande de MM. Laurent BERIZZI et Robin FRERE qui 

souhaiteraient la pose de stores/rideaux afin de se préserver des fortes chaleurs des étés. 

Devis en cours. 
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Manifestations/réunions – 

 

Enduro tracteurs tondeuses des 19 et 20/09 : ANNULE (COVID19) 

Randonnée du comité cycliste LA ROGER PINGEON du 27/09 à Beaupont : ANNULEE (COVID19) 

SIEA : Comité syndical du vendredi 25/09 à Ekinox à Bourg-en-Bresse. Claude GRENIER remplacera Olivier 

PERRIN 

AG CANTINE, GARDERIE PERISCOLAIRE, SOU DES ECOLES : vendredi 25/09 à 20h à Domsure 

AG L’OUTIL EN MAIN SAINT-AMOURIN : samedi 26/09 de 9h à 13h, salle des calèches (parc de la 

médiathèque) à Saint-Amour. 

Calendrier des fêtes 2021 : dimanche 4/10/2020 à 10h à Domsure.  

 

 

Prochaine séance du conseil municipal : jeudi 22 octobre 2020 à 20 heures. 

 

 

L’ordre du jour étant clos, le maire lève la séance à 23h30 

 

 

 

 


